
INTERROGAZIONE	

con	risposta	scritta	

Palermo,	11	novembre	2024	

Al	Sindaco	del	Comune	di	Palermo,			

Oggetto:	Ammodernamento	della	rete	pubblica	di	illuminazione	e	gestione	dei	pali	dismessi			

Premesso	che:			

-	Negli	ultimi	anni	sono	stati	realizzati,	e	in	parte	sono	tuttora	in	corso,	interventi	di	ammodernamento	
della	rete	pubblica	di	illuminazione	sul	territorio	comunale;			

-	In	numerosi	casi,	anche	lungo	assi	viari	di	primaria	importanza	e	ad	elevatissimo	trafDico,	non	si	è	
provveduto	alla	dismissione	dei	vecchi	pali	dell'illuminazione	pubblica;			

-	I	pali	dell'illuminazione	pubblica,	soprattutto	quando	realizzati	con	materiali	ferrosi	soggetti	a	
naturale	corrosione,	richiedono	costante	manutenzione	per	garantire	sia	l'efDicienza	degli	impianti	sia	
la	sicurezza	della	circolazione	stradale	e	dei	passanti.	

Considerato	che:			

-	Il	mancato	riuso	dei	pali	esistenti,	previa	veriDica	del	loro	stato	d'uso,	comporta	costi	maggiori	per	
materiali	e	un	impatto	ambientale	più	elevato	a	causa	del	consumo	di	risorse;			

-	La	mancata	rimozione	dei	pali	inutilizzati	rappresenta	un	rischio	per	la	sicurezza	pubblica	e	un	
potenziale	disagio	per	la	fruizione	degli	spazi	urbani.	

Per	sapere:			

1.	Per	quale	motivo,	in	fase	progettuale,	non	sia	stato	previsto	il	riuso	dei	pali	esistenti	previa	veriDica	
del	loro	stato	d'uso,	con	conseguenti	minori	costi	e	ridotto	impatto	ambientale;			

2.	Perché	non	si	stia	ancora	procedendo	alla	rimozione	dei	vecchi	pali	inutilizzati;			

3.	quali	iniziative	siano	state	adottate	per	garantire	il	rispetto	dei	contratti,	ove	questi	prevedono	la	
rimozione	a	carico	delle	imprese;	

4.	Quali	azioni	urgenti	si	stiano	intraprendendo	per:			

		-	Garantire	la	rimozione	dei	pali	non	più	in	uso;			

		-	Promuovere	il	riuso	di	quelli	ancora	in	buone	condizioni	o	il	riciclo	dei	materiali	derivanti	da	
eventuali	dismissioni.			

		

Mariangela	Di	Gangi			

Massimo	Giaconia	


